

Kooperation und spannende Fachveranstaltungen 2012

Zur jährlichen Hauptversammlung trafen sich am 24. März 2012 rund 40 Mitglieder und der Vorstand im Restaurant L'AQ in Pfäffikon. Die Teilnehmenden wurden im Rahmen der ordentlichen Traktandenliste über die Verbandsaktivitäten aus erster Hand informiert. Dazu zählen hochstehende Fachtagungen und eine vertiefte Zusammenarbeit mit der SSM (Studiengesellschaft für Motorbetriebsstoffe).



Die engagierten Aktivmitglieder und Teilnehmer der 64. Hauptversammlung folgten einstimmig den Anträgen des Vorstandes und erteilten den Verantwortlichen Décharge.

Trotz strahlendem Sonnenschein und Frühlingstemperaturen durfte der SAE-Präsident Marco Küng rund 40 Teilnehmer zur ordentlichen Hauptversammlung begrüßen. Zum Protokoll der 63. HV erfolgten keine Wortmeldungen und dem Sekretär Daniel Christen wurde für das Verfassen gedankt. Den verstorbenen Aktiv- und Ehrenmitglieder gedachten die Anwesenden in einer Schweigeminute.

Im Jahresbericht blickte der Präsident auf ein aktives Verbandsjahr 2011 zurück. Zahlreiche Fachtagungen konnte die SAE Switzerland durchführen, welche im Schnitt rund 60 Mitgliedern besuchten. Der Delegierte der FISITA Chris Onder zeigte die Tätigkeiten des Weltverbandes im 2011 und die geplanten Tätigkeiten und Kongresse fürs 2012 auf. Im europäischen Verband EAEC vermeldete er zudem einen Wechsel im Präsidium. Stefan Liechti präsentierte in einem Kurzreferat



Der engagierte Vorstand während der HV (von links nach rechts): Stefan Sterchi Kassier, Daniel Christen Sekretär, Christopher Onder Delegierter FISITA, Christian Lämmle Marketing, Bernhard Gerster Delegierter BFH-TI sowie Marco Küng Präsident.

die Erfolge des AMZ Racing Teams der ETH Zürich (Akademischer Motorsportverein Zürich) und lüftete das Geheimnis um die technischen Weiterentwicklungen des nur 180 kg schweren Elektrorenners für die kommende Rennsaison.

Hohe Fluktuation und Engpässe

Bernhard Gerster erläuterte in seiner Funktion als Delegierter der BFH-TI die Aktivitäten der Fachhochschule Biel. Bei den Studenten stellt er eine hohe Fluktuation statt. Die Karriereweche - neu future day genannt - fand wiederum grossen Anklang. Bei den neu eingetretenen Studenten fällt den Professoren auf, dass sich die Automobilmechatroniker-Grundausbildung im Bereich Elektrotechnik/Elektronik auf einem sehr hohen Niveau befindet. In den kommenden 14 Jahren werden sich mehr Ingenieure im Ruhestand befinden als aktiv in der Wirtschaft tätig sein. Ein Fachkräftemangel zeichnet sich ab.

Gesunde Finanzen und Mitgliederzahl

Der Verband darf auch punkto Finanzen auf ein erfolgreiches Jahr zurückblicken. Der Kassier Stefan Sterchi präsentierte die Rechnung 2011. Im Stiftungsfond für die Unterstützung von Studenten konnte ein weiterer Interessent finanziell in der Ausbildung unterstützt werden. In diesem Zusammenhang erwähnte der Kassier und Sekretär die Möglichkeit, Stelleninserate

auf der SAE-Homepage zu einem günstigen Tarif aufzuschalten. Die Teilnehmer stimmten nach der Berichterstattung der Rechnungsrevision ab und genehmigten einstimmig Rechnung und Budget. Dem Vorstand wurde ebenfalls einstimmig Décharge erteilt.

Bei den aktiven Mitgliedern erwähnte der Sekretär eine konstante Entwicklung. Hingegen sind etwas mehr Firmenmitglieder ausgetreten. Aktuell weist die SAE einen Mitgliederbestand von 727 auf, wovon 561 Aktiv-, 56 Firmen- und 105 Studenten- und 5 Ehrenmitglieder gezählt werden.

Fachtagungen 2012/Kooperation SSM

Für das kommende Jahr präsentiert der Vorstand ein spannendes Fachtagungsprogramm. Im laufenden Verbandsjahr zeigen Firmen und Institutionen wie Pilatus Werke (ausgebucht), Brusa in Sennwald sowie die BFH-TI in Biel, Neuheiten und technische Innovationen. Am «Automotive Day» wird zudem die Thematik «Hybrid - was sonst?» vertieft.

Der SAE-Marketingverantwortliche Christian Lämmle informierte im Rahmen der Veranstaltungen über eine intensive Zusammenarbeit mit der SSM. Die SAE hat neu einen Einsitz in der technischen Kommission der SSM. Die bei Fachleuten beliebte Fachtagung wird wiederum in Kooperation mit der SAE veranstaltet. Mario Illien wird an der diesjährigen Ausgabe das Podium leiten.

Informationen zu allen Veranstaltungen sind auf der Verbandshomepage einsehbar. Interessenten können sich direkt elektronisch anmelden. Die 65. Hauptversammlung wird am 23. März 2013 im Raum Zürich/Bern stattfinden. Der Präsident hofft sowohl bei der nächsten Hauptversammlung als auch bei allen Fachtagungen auf zahlreiches Erscheinen.

Empfehlenswerte Links im www:

www.sae-switzerland.ch - Fachveranstaltungen 2012
www.eaec.net - Europäischer Verband
www.fisita.com - Weltverband
www.amzracing.ch - Formela Student ETH Zürich
www.strassschweiz.ch/Vortragstagung_SSM_2011.html